

Ceuta



ARQUITECTO

Josep Cargol: «Ceuta podría pasar de una estructura militar a universitaria»

Propone crear un campus de diez facultades y construir una Escuela de Arquitectura en la zona del faro de Punta Almina

17.04.2008 - ELSA CABRIA

Una Ceuta de espíritu auténticamente universitario en un futuro próximo no le resulta tan inconcebible a Josep Cargol (Banyoles, 1968). Este arquitecto de la Universidad Internacional de Catalunya cree que jóvenes andaluces y marroquíes se sentirían muy atraídos por una ciudad enmarcada en un lugar de tanto interés geoestratégico. El Instituto de Estudios Ceutíes le propuso que pusiera a pensar a los jóvenes alumnos de su Escuela de Arquitectura. De los clásicos cuarteles y el uniforme militar a los libros y los estudiantes en un campus en cuestión de cuarenta años a lo sumo.

La ponencia que presentó ayer se llamaba 'Hacienda Ceuta: Ceuting', suena a deporte...

Es un término inglés pero cuando estuvimos aquí había muchos carteles en la ciudad de un partido político que decían 'Haciendo Ceuta', y entonces nos gustó. Era hacer Ceuta, hacer vivienda. Todo esto sale del triángulo que formamos tres escuelas de Barcelona (Politécnica, Ramon Llull e Internacional). Alberto Weil y Manuel Gentíl nos sugirieron plantear opciones sobre lo que es la ciudad.

¿Cuál es vuestra propuesta estrella para cambiar la ciudad?

Más que propuestas estrellas, sí que hay puntos conflictivos, como el Monte Hacho, pero se llega ahí por un análisis del territorio. Las tres universidades hemos trabajado desde el área de Urbanismo y la mia sobre proyectos. La situación geoestratégica de la ciudad y el litoral facilitan el trabajo de campo, pero esas propuestas nacerían al final. Desde los proyectos ofrecemos, siguiendo los trabajos de Urbanismo y viendo los vacíos urbanos, plantear programas desde una óptica académica. Ofrecimos una Universidad Intercultural del Mediterráneo que nos daba margen de ver Ceuta a tres escalas. Una más global por estar en el Mediterráneo. Por otro lado, un campus aunque no muy grande, y la tercera nos gustaría que fuese una Escuela de Arquitectura, más ahora con el proceso de Bolonia. Tendría 6.000 metros cuadrados y el campus, 60.000 metros cuadrados.

¿Dónde iría cada facultad?

Como era material de trabajo de los estudiantes, estaba muy repartido. Se debatía si tenía que ser un campus compacto, con diez facultades. Eso implicaría un cambio en la sociedad. Ceuta podría pasar de una estructura militar a una universitaria. Se reformarían cuarteles para integrarlos. No se puede decir un sitio concreto, pero por ejemplo la Escuela de Arquitectura se plantea en nuestro proyecto en el faro de Punta Almina, en el sitio más alto. En el centro, Medicina; Relaciones Públicas, en la frontera, y el edificio de Álvaro Siza podría ser otra facultad. Hay 44 trabajos pensando en esto. Se insistiría en un turismo controlado, sin inmitar a Marbella.

Sería mucho cambio....

Sí, pero hay estudiantes potenciales, andaluces y marroquíes. Dejar de depender de la Universidad de Granada, ser independientes.

¿Teneis conocimiento del alto nivel de fracaso escolar que hay en Ceuta?

Se me escapa. Es un tema de base, pero no tengo la respuesta, no tenía constancia.

Respecto a la facultad del Hacho, el nuevo PGOU dice apostar por el medio ambiente, pero se propone construir más de 1.000 viviendas en esa zona, ¿es compatible la sostenibilidad con urbanizar un monte?

Todo depende de cómo se haga, pero los alumnos decidieron colocar allí su facultad, trataban de evitar el aislamiento y buscar un sitio estrella en cuanto a vistas. Los edificios no sacarían más del 10 por ciento a la cabeza del faro. Sus zonas ajardinadas estarían integradas en el monte. Entender todo el Hacho como un campus, no sería el tema. Pero respecto a urbanizar, habría que ver si de todo el suelo disponible de Ceuta, si hace falta ponerlo allí o no. En el fondo, nosotros planteamos la facultad del 2050, a largo plazo. Es como Girona, ciudades pequeñas que el corazón de la ciudad y la vida comercial está enfocada a los estudiantes.

Pero aquí falta suelo...

Se puede crecer en vertical, como Dubai. Torres, rascacielos, veinte plantas... Dubai en veinte años ha pasado de 10.000 personas a un millón y medio. La torre más alta no podría superar el Hacho.

1 de 1 17/04/2008 8:48